



Rythme et programme d'année dans une aumônerie et une communauté chrétienne

Éléments de l'atelier du lundi après-midi

Le monde étudiant bouge en permanence, il nous faut parfois s'adapter à ses évolutions. Depuis une vingtaine d'année, les étudiants sont amenés à se déplacer davantage, stages systématiques dans les écoles, de plus en plus à l'Université et dans les IUT, année à l'étranger (Erasmus par exemple), échanges rendus possibles par les accords LMD de Bologne.

La structure de l'année universitaire a évolué. Il y a autant de « rentrées » que de vague de retour des étudiants partis au loin. Une activité avec engagement sur une année est de plus en plus rare. Plusieurs aumôneries/ CC ont expérimenté des cycles de 6 à 12 semaines pour la formation théologique et spirituelle.

Le calendrier de l'équipe d'animation doit pouvoir anticiper ces « migrations ». La rentrée de septembre n'est souvent pas le meilleur temps pour changer d'équipe, car ce temps est lui-même un projet de communication et de conception des activités à prévoir avec les étudiants dès les mois de mai/juin.

Plusieurs aumôneries ont expérimenté les « produits » Alpha. Elles nous rappellent l'importance de l'accueil et de la convivialité, mais soulignent la nécessité d'aller plus loin, de permettre aux étudiants de s'approprier les contenus. La paroisse universitaire de Toulouse a par exemple recréé le parcours en le pensant avec les étudiants.

Les activités de solidarité sont un lieu important des aumôneries dans l'apprentissage de l'articulation des trois munera, prier, se former, servir. Attention de ne pas l'oublier, ni d'en oublier le reste. Beaucoup d'initiatives existent car les besoins ne manquent pas, banques alimentaires pour étudiants, service en prison, aide au logement des étudiants les moins fortunés...

La diversité des ormes de prière est aussi un outil de rencontre d'un public plus diversifié. Attention de ne pas créer seulement des activités qui rassemblent toujours les mêmes. Permettre aux étudiants d'expérimenter et de trouver la voie spirituelle qui les nourrit.